



### **Empresarios conocen requisitos para participar en Premio**

A través de una charla informativa, ES Calidad, Oficina Administradora del Premio, invitó a empresarios a retirar las bases de postulación para participar en el Premio Salvadoreño a la Calidad y el Reconocimiento a las Mejores Prácticas, con el objetivo de adoptar una cultura de calidad basada en la excelencia.

**Pág. 8**

◀ Pág. 3-4 ▶

### **El Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia definió acciones prioritarias de implementación del Plan El Salvador Seguro 2016**

La Comisión de Seguimiento y Articulación del CNSCC sometió a consideración del pleno 27 acciones del Plan El Salvador Seguro (PESS), para que sean atendidas con urgencia este año en los 10 municipios priorizados: Sonsonate, Santa Ana, San Salvador, Jiquilisco, Mejicanos, Ciudad Delgado, Colón, Soyapango, Cojutepeque y Zacatecoluca.

◀ Pág. 6/7 ▶

### **MINED presenta informes sobre observatorio de centros educativos públicos y avances de programa Universidad en Línea**

El pleno del Consejo Nacional de Educación conoció los resultados del observatorio de centros educativos públicos, una herramienta que permitirá enfocar acciones encaminadas a mejorar la calidad educativa del país; además el MINED presentó avances del programa "Universidad en Línea".



## CRÉDITOS

### Lic. Hato Hasbún

Secretario de Gobernabilidad y Comisionado Presidencial para la Seguridad Ciudadana y Convivencia

### Lic. Antonio Morales

Subsecretario de Gobernabilidad

### Lic. Ernesto Guerrero

Director Ejecutivo SEGOB

### Lic. Verónica Servano

Coordinadora de Comunicaciones SEGOB

### Comunicaciones Secretaría de Gobernabilidad

Alameda Dr. Manuel Enrique Araujo, No. 5500, San Salvador, El Salvador. Teléfono 2248-9180

 @SEGOB\_sv

 /SEGOBsv

 segob@presidencia.gob.sv

SECRETARÍA DE GOBERNABILIDAD DE LA PRESIDENCIA

GOBIERNO DE  
**EL SALVADOR**  
UNÁMONOS PARA CRECER

# Fortalecerán planes de prevención en Ciudad Delgado

El Ministro de Justicia y Seguridad Pública, Mauricio Ramírez Landaverde, acompañado del Viceministro, Luís Flores Hidalgo y representantes de distintas instituciones de gobierno, se reunieron con el Alcalde de Ciudad Delgado, Tomás Minero y miembros del Consejo Municipal de Prevención de la Violencia (CMPV).

El objetivo de la reunión es articular esfuerzos entre todas las instituciones de gobierno para desarrollar de mejor forma los planes de prevención que se ejecutan en esa localidad, creando un ambiente de mayor desarrollo y seguridad que beneficie a las diferentes comunidades.

“Lo que se requiere en este momento es que todas las instituciones de gobierno apoyemos en cada uno de los municipios priorizados, para que haya un desarrollo más práctico y más eficaz de todas las acciones contenidas dentro del Plan El Salvador Seguro”. Afirmó el Ministro Landaverde.

En este contexto el Viceministro Flores Hidalgo junto miembros del Consejo de Prevención de la Violencia realizó un recorrido por los Condominios Cayalá de Ciudad Delgado, para iniciar a corto plazo el trabajo con las distintas entidades de gobierno en esta localidad.

Fuente: MJSP

*Autoridades del Ministerio de Justicia y Seguridad Pública, junto con el Consejo de Prevención de Violencia, en recorrido por Condominios Cayalá, de Ciudad Delgado.*



## CNSCC identifica 27 acciones prioritarias del Plan El Salvador Seguro a implementar en 2016



*La Comisión de Seguimiento y Articulación del Consejo presentó 27 acciones del PESS, que considera deben ejecutarse este año.*

El Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana (CNSCC) conoció las acciones prioritarias que deben implementarse en los 10 municipios que ya cuentan con plan territorial El Salvador Seguro (Sonsonate, Santa Ana, San Salvador, Jiquilisco, Mejicanos, Ciudad Delgado, Colón, Soyapango, Cojutepeque y Zacatecoluca).

En la primera reunión de 2016, que contó con la participación del Presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén, la Comisión de Seguimiento y Articulación del Consejo sometió a consideración del pleno 27 acciones del Plan El Salvador Seguro (PESS) identificadas como prioritarias y que deben ser atendidas con mayor apremio en 2016.

Las acciones seleccionadas fueron elegidas de entre las 133 contenidas en el PESS, y

corresponden a 10 resultados de los 21 perseguidos. Las mismas son parte de los 5 ejes listados en el Plan.

Durante su intervención, el presidente destacó que “estamos en un momento de búsqueda de entendimientos políticos. Como país para salir adelante el mejor camino es el diálogo y es desde estos espacios desde donde podemos abordar los problemas”.

El mandatario resaltó que “juntos construimos un plan de nación (PESS) y ahora debemos llevarlo adelante. El aporte de ustedes es esencial porque construye un consenso de nación”, enfatizó.

### **Unificarán esfuerzos**

Por su parte, el Secretario de Gobernabilidad y Comisionado Presidencial para la Seguridad



*A la primera reunión de 2016 del CNSCC asistieron Organismos de Cooperación y Cuerpo Diplomático.*

Ciudadana y Convivencia, Hato Hasbún, dijo que las acciones identificadas por la Comisión de Seguimiento del CNSCC permitirán unificar los esfuerzos de las instituciones involucradas en la ejecución del Plan.

“Aún tenemos muchos retos por delante, pero es momento de cohesionar a la gente alrededor del PESS, de fortalecer a las familias, de enfocarnos en el desarrollo integral” externó el comisionado Hasbún, quien además llamó al sector privado para que pueda sumar proyectos sociales en los municipios prioritarios, en apoyo al PESS.

El funcionario explicó que ya se trabaja en la elaboración de los planes territoriales de 16 municipios más como parte de la segunda fase de ejecución del PESS. Posteriormente se extenderá a 50 para finalmente alcanzar los 262 municipios del país.

Por otro lado, el representante del Sistema de Naciones Unidas en El Salvador (SNU),



*La embajadora Mari Carmen Aponte recibió un reconocimiento por su trabajo y aportes a las iniciativas del PESS, por parte del CNSCC.*

Christian Salazar, explicó el plan de apoyo que la organización que representa ha puesto en marcha para la ejecución del PESS.

Salazar destacó que “existe un compromiso histórico con El Salvador” por lo cual se ha alineado el trabajo de agencias especializadas, fondos y programas de Naciones Unidas en función de la ejecución del PESS.

El Consejo aprovechó el encuentro para entregar un reconocimiento a la embajadora de Estados Unidos en El Salvador, Mari Carmen Aponte, quien finaliza su gestión en el país, por sus aportes a este espacio de diálogo y a las iniciativas plasmadas en el PESS.

La diplomática, agradeció el gesto al mismo tiempo que dijo que “El Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana es un ejemplo de la clase trabajo en conjunto que El Salvador necesita para hacer frente a los desafíos que enfrentan en este momento”.

## Presidente respalda proceso de territorialización de las acciones del Plan El Salvador Seguro



El Presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén, participó en la sesión del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), realizada el pasado 5 de febrero, en donde reiteró su total respaldo a la territorialización de las acciones contempladas en el Plan El Salvador Seguro (PESS).

En su mensaje, el mandatario aplaudió el trabajo realizado por el CNSCC durante su primer año de conformación, y manifestó que en esta nueva etapa la coordinación de todas las fuerzas del Estado, los gobiernos locales y las comunidades será esencial para la consecución de un país más seguro.

El jefe de Estado aseguró que en este nuevo año se presentan compromisos y retos más claros, por lo que generar esos espacios de diálogo y consenso con todos los sectores debe convertirse en una prioridad para alcanzar un ambiente de paz y convivencia.

“Necesitamos hacer esa unión, la tenemos que hacer en el territorio, creo que si logramos llevar esta acción al territorio, si las municipalidades se convierten en los liderazgos que conducen esta acción y además las redes comunitarias, la iglesia y las instituciones actuamos unidos sobre estos

ejes que han sido planteados (en el PESS) habrá ahorro de recurso y mayor efectividad, que es lo que está esperando la población”, manifestó.

Dijo además que es necesario que no haya una dispersión de los entes encargados de ejecutar estas acciones y que a las mismas debe dárseles seguimiento y evaluación para tomar medidas en el momento adecuado que permitan su cumplimiento en los territorios.

“Es importante comenzar a pensar cómo será este nuevo funcionamiento del Consejo ante esta nueva realidad, situación

en la que pasamos ya a una fase de políticas, de recomendaciones, estudios más científicos, identificar cual es el problema social del país y así actuar con mayor conocimiento del fenómeno”, expresó el jefe de Estado.

Durante su participación, el mandatario reiteró el respaldo de su gobierno al trabajo que realiza la Fiscalía General de la República, asegurando que esta institución constituye una pieza fundamental para el rescate de los territorios y para erradicar el fenómeno de la violencia.

También enfatizó en la importancia del eje de la prevención, ya que esto permitirá a través de programas destinados a la niñez y la juventud, rescatar la convivencia y el desarrollo en los territorios.

“No solamente es necesario la actividad represiva para el control del delito, sino vamos a seguir llenando las cárceles, tenemos que pasar a cambiar la situación social en la comunidad eso es lo que tenemos que lograr, y por eso toda la parte preventiva es otra de la prioridad que debemos apostarles”, manifestó.

*Fuente: Capres*

## CONED conoce informe de observatorio de centros educativos públicos



*El MINED presentó resultados del Observatorio de centros educativos públicos a nivel nacional.*

En su primera sesión de 2016, el Consejo Nacional de Educación (CONED) continuó con el trabajo de articular consensos en la implementación de una política enfocada a mejorar la calidad educativa en el país; en ese sentido, el Ministerio de Educación (MINED) presentó un informe del observatorio de centros educativos públicos.

En este documento se recopiló información relacionada a diferentes temática, entre ellas factores de riesgo, infraestructura, acceso a la escuela, matrícula, cantidad de maestros

***“Lo datos (observatorio) permiten mejorar la cobertura, la eficiencia y la calidad del sistema educativo del país”.***

*Rafael Pleitez, miembro del CONED y representante sector privado .*

a disposición, transporte y seguridad en los 5,179 centros educativos públicos en todo el nacional.

En el tema seguridad, el secretario de Gobernabilidad, Hato Hasbún, resaltó la importancia de vincular acciones concretas tanto del CONED como del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), para darle solución a los problemas que enfrenta el sistema educativo a raíz de la violencia y la criminalidad.

***“La información de esta naturaleza es la que permite, al momento de diseñar una política pública, establecer las prioridades, tanto a nivel país, para invertir en la educación”.***

*Zaida Navas, Directora del CONNA*



*La Universidad de El Salvador dio a conocer avances del programa "Universidad en Línea".*

***"Esto nos va a permitir atender temas bastantes delicados en el sistema educativo actual".***

*Carlos Canjura, Ministro de Educación*

***"Seguridad no solo es el tema de la delincuencia, la educación es clave para construir una sociedad segura, así como lo es el empleo".***

*Hato Hasbún, Secretario de Gobernabilidad*

"Hemos tenido propuestas para la formación en el ámbito de la investigación criminal y este Consejo (CONED) tendría que ver el tema con el Ministro", dijo el funcionario.

Por su parte, el ministro de Educación, Carlos Canjura, destacó la importancia de los resultados que arrojó el observatorio, ya que permitirá atender temas delicados del sistema educativo actual.

"Al tener este tipo de información permite ir descifrando qué es lo que debemos hacer, ir caminando en la solución de este sistema educativo", acotó el funcionario.

Asimismo informó que esta herramienta ha vinculado los centros educativos ubicados en los municipios prioritarios del Plan El Salvador Seguro (PESS).

### **Avances de programa Universidad en Línea**

En la plenaria del CONED también se informó sobre los avances del programa "Universidad en línea", el cual busca ampliar la cobertura de la educación superior a distancia.

En el informe se destacó que más de 1600 aspirantes se han inscrito en las diferentes carreras que ofrece para este año la Universidad en Línea, siendo la Licenciatura en Enseñanza del Inglés la que más inscripciones registra, con un total de 771; la Licenciatura en Informática Educativa con 514; la Licenciatura en la Enseñanza de las Ciencias Naturales 179 y la Licenciatura en Enseñanza de Matemática registra un total de 172 aspirantes.

El novedoso programa de educación de calidad a distancia es una promesa cumplida del Presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén.

## Empresarios conocen requisitos para participar en Premio

ES Calidad, Oficina Administradora del Premio, impartió una charla informativa a empresas agremiadas a la Asociación Salvadoreña de Industriales, sobre los requisitos para participar en el Premio Salvadoreño a la Calidad y el Reconocimiento a las Mejores Prácticas y la importancia de adoptar una cultura de calidad para brindar mejores productos y servicios que ayuden a elevar la productividad de las empresas.

En la actividad participaron el Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, el representante de El Salvador Textiles, Lauro Pesqueira empresa ganadora del Premio Salvadoreño a la Calidad en la edición 2015, y una miembro del jurado calificador, María Eugenia Brizuela de Ávila.

El subsecretario Morales destacó que “El premio Salvadoreño a la Calidad y el Reconocimiento a las Mejores Prácticas es una apuesta que vale la pena, ya que buscan reconocer el empeño de las organizaciones en El Salvador por elevar la calidad

de sus productos o servicios. El país necesita empresas más competitivas e instituciones que den mejores servicios a la ciudadanía”.

Por su parte, el representante de El Salvador Textiles destacó los beneficios que como empresa han logrado luego de agenciarse el máximo galardón en 2015.

“Hemos logrado colaboradores más comprometidos con el tema de la calidad, más identificados con la empresa a la que pertenecen y eso es uno de los mayores logros”, explicó durante su intervención.

Brizuela de Ávila también resaltó la importancia del Premio Salvadoreño a la Calidad y el Reconocimiento a las Mejores prácticas como una iniciativa que merece ser apoyada y en la cual ha venido participando desde sus inicios en el 2010 como integrante del jurado.



Lauro Pesqueira, de El Salvador Textiles, comparte su experiencia de participar en el Premio y haberse agenciado el mayor galardón el “Premio Salvadoreño a la Calidad”.

El proceso para inscripciones está abierto y finaliza el próximo mes de mayo de 2016.

Las bases de postulación están disponibles en la página web de ES Calidad

[www.premioalacalidad.gob.sv](http://www.premioalacalidad.gob.sv)

## Comisión de Seguimiento y articulación de Plan El Salvador Seguro presenta informes de avances de planes territoriales

En la primera reunión de trabajo de este año, la Comisión de Seguimiento y articulación del Plan El Salvador Seguro (PESS) presentó el primer informe del avance en la implementación de los planes municipales de El Salvador Seguro, destacando que a la fecha se ha invertido un aproximado de \$7,619,569.72 en acciones en los 10 municipios prioritarios del Plan.

La ejecución de este monto se da a través de proyectos provenientes de instituciones del Gobierno Central, municipalidades y organismos internacionales de cooperación, que apoyan fuertemente el PESS.

En esta reunión participaron representantes del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), Gobierno (Secretaría de Gobernabilidad, Ministerio de Justicia y Seguridad Pública y Secretaría de Participación Ciudadana), Secretaría Técnica del Consejo (PNUD, OEA y UE), partidos políticos y municipalidades.

Por parte del Gobierno, se han venido desarrollando acciones por 26 instituciones, entre ellas el Ministerio de Justicia y Seguridad Pública (MJSP), Dirección General de Prevención Social de la Violencia y cultura de Paz (PREPAZ), el Fondo de Inversión Social para el Desarrollo Local (FISDL), Comisión Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (CONAMYPE), Banco de Desarrollo (BANDESAL), Ministerio de Agricultura (MAG), Ministerio de Trabajo (MITRAB), Ministerio de Educación (MINED).

Las autoridades del MJSP destacaron que “el abordaje del PESS es gradual y focalizado en los diez municipios priorizados. La prevención y control del delito se trabajan de igual manera, por medio de acciones concretas en los sectores específicos donde hay elevados índices de violencia”, indicó.

Por su parte el alcalde de Ciudad Delgado, Tomás Minero, dijo que en su municipio los indicadores



*La Comisión de Seguimiento y Articulación del PESS discute la priorización de 27 acciones concretas a ejecutar en 2016.*

de homicidios han experimentado una reducción de los hechos de violencia. “Sí podemos hablar de avances, sin embargo estamos conscientes de que el miedo dura en irse. El trabajo a penas inicia pero debemos continuar los esfuerzos. Hemos logrado más sectores adhiriéndose al trabajo del Comité de Prevención de Violencia”, manifestó el edil.

La Comisión de seguimiento también conoció una propuesta del Sistema de monitoreo y evaluación del Plan El Salvador Seguro por parte de FUNDAUNGO. El sistema integrará los 3 ejes estratégicos del plan (impacto global, resultados de cada uno de los ejes y las contribuciones de las acciones implementadas en las comunidades de intervención de los municipios).

“Es importante destacar que se trata de un monitoreo de resultados y no de procesos o actividades, es decir que vamos a enfocarnos en indicadores que serán definidos por ejemplo el número de personas que ocupa de nuevo un espacio público”, explicó María Elena Rivera de FUNDAUNGO.

Finalmente, la Comisión acordó una agenda de trabajo para el presente año.

## Nuevo alumbrado público en Zacatecoluca busca reducir índices de violencia y fomentar la convivencia social

En el marco de la ejecución del Plan El Salvador Seguro (PESS) y a través de una alianza entre la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo (USAID) y la alcaldía de Zacatecoluca, se instalaron equipos de alumbrado público con tecnología LED sobre la Carretera Litoral y la calle Antigua a San Vicente.

La iniciativa busca reducir los índices de violencia y el rescate de espacios públicos en el país para bienestar de los pobladores de Zacatecoluca, a la vez permitirá mayor actividad económica y convivencia social.

USAID a través de su programa Regional de Energía Limpia, ha apoyado a dicho municipio con el desarrollo de dos proyectos de alumbrado público eficiente con acciones concretas para reforzar la seguridad.

El primero se ejecutó en coordinación con el Consejo Nacional de Energía (CNE), el cual permitió sustituir 1,668 lámparas en la ciudad por una tecnología eficiente LED, con el objetivo de reducir la facturación por consumo de energía eléctrica y poder destinar fondos para obras sociales.



El segundo proyecto consistió en la instalación de 177 equipos de alumbrado público de tecnología LED, ubicados a lo largo de 8 km sobre la carretera Litoral CA2 y calle antigua a San Vicente; y fue a través de la alianza con DELSUR, Philips Lighting Central America, USAID y la municipalidad.

Durante la actividad de inauguración, el alcalde de Zacatecoluca, Francisco Salvador Hirezi, manifestó que “Tener espacios iluminados es un paso en la prevención situacional de la violencia”. Recalcó que gracias a la apertura de espacios público se pueden tener áreas de convivencia ciudadana y familiar.

Ambos proyectos de alumbrado público eficiente beneficiarán a aproximadamente a 40,000 habitantes de diferentes colonias y residenciales de Zacatecoluca y representan una inversión cercana a los \$2 millones de dólares.

Zacatecoluca es uno de los municipios priorizados por el Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), que junto al resto de alcaldías: Ciudad Delgado, Colon, Soyapango, San Salvador, Jiquilisco, Sonsonate, Santa Ana, Mejicanos y Cojutepeque, han focalizado recursos para ejecutar una estrategia integral y a través de un trabajo coordinado.



## Secretario Hato Hasbún participa en reunión ministerial del “50 Aniversario del programa de Naciones Unidas para el Desarrollo”



El Secretario de Gobernabilidad y Comisionado Presidencial para la Seguridad Ciudadana y Convivencia, Hato Hasbún, asistió a la reunión ministerial del 50 aniversario del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), que se realizó en Nueva York, y que tuvo como punto principal la “Implementación de la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible”.

En la reunión se abrió un espacio para el debate de cuatro importantes temáticas: Erradicar la pobreza, sin dejar a nadie atrás; Protección del planeta, Desarrollo sostenible, Poner fin a la violencia, consolidar la paz y Gestión de riesgo, crear resiliencia.

El Secretario Hasbún disertó en dicho panel temático sobre “Poner fin a la violencia, consolidar la paz”, en donde se destacó que El Salvador, bajo el auspicio y participación directa de Naciones Unidas, constituye el fiel reflejo de la lucha por la democracia, ya que ha transitado de un período de conflicto hacia el establecimiento de un país en paz, libertad y democracia.

Asimismo, se ratificaron los estrechos lazos de amistad y cooperación entre El Salvador

y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, así como el compromiso del Gobierno y del pueblo salvadoreño de continuar trabajando y aportando iniciativas al fortalecimiento de la agenda del desarrollo de las Naciones Unidas.

En la conmemoración del 50 Aniversario participaron ministros de todos los Estados Miembros de las Naciones Unidas, quienes compartieron su visión sobre la forma en que el PNUD puede contribuir a los esfuerzos de los países para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

El PNUD se estableció en enero de 1966, como resultado de la fusión de dos organizaciones que lo precedieron: el Programa Ampliado de Asistencia Técnica (PAAT) y el Fondo Especial de las Naciones Unidas.

Actualmente el Programa dirige el sistema de las Naciones Unidas para el Desarrollo en cerca de 170 países y territorios, y conecta a los países con los conocimientos, la experiencia y los recursos para ayudar a las personas a construir una vida mejor.